

Votan senadores del sol azteca en contra del dictamen

Aplaca el Consejo rebelión perredista

Presiona Zambrano y alinea a la bancada; justifica Barbosa el cambio de señales

CLAUDIA GUERRERO
Y CLAUDIA SALAZAR

La amenaza del Consejo Nacional del PRD de instruir un voto en contra de la reforma de telecomunicaciones, aplacó anoche la rebelión de senadores que pretendían avalar el polémico dictamen.

Por la mañana, el dirigente de ese partido, Jesús Zambrano, reiteró a los legisladores la recomendación de votar en contra del proyecto, por considerar que no se apegaba a la reforma constitucional aprobada en 2013.

A pesar sugerencia, el coordinador de la bancada, Miguel Barbosa, advirtió que los legisladores no tenían una definición sobre el tema, porque buena parte de los cambios realizados a la iniciativa del Ejecutivo se habían conseguido gracias al PRD.

Cuando arrancó la sesión, el senador Zoé Robledo subió a la

tribuna a justificar las negociaciones con el Gobierno y a presumir los resultados de las reuniones privadas con funcionarios federales.

“Con nuestra intervención, regresamos letra por letra a la definición de preponderancia de la Constitución”, aseguró, para luego negar que el respaldo al dictamen podría beneficiar la carrera política de quienes votaran a favor.

Unas horas después, Zambrano propuso al Consejo Nacional que instruyera a la bancada a votar en contra.

La petición provocó una reunión urgente de la bancada, en la que los legisladores repudiaron “la línea” y “la injerencia”.

Armando Ríos Piter se levantó de la mesa con la advertencia de que no estaba dispuesto a retractarse públicamente.

La mayoría de los senadores propuso mantener el voto libre o de conciencia.

Pero Barbosa pidió tiempo para valorar los escenarios, pues una confrontación con el Consejo Nacional resultaría peligrosa.

Ya en el salón de plenos, Barbosa sostuvo una reunión

privada con Robledo, Ríos Piter y Benjamín Robles, quienes eran los únicos dispuestos a apoyar el dictamen.

Enseguida, el coordinador se reunió con su bancada y anunció que votarían en contra.

“Los compañeros decidieron disciplinarse con el partido”, explicó Padierna, vicecoordinadora de la fracción.

Al final del debate, Barbosa explicó que, aunque la resolución no fue aprobada de los consejeros, los senadores entendieron el mensaje.

“Si no entendemos de política, no entendemos que hay hechos políticos que generan otros hechos, y generan consecuencias”, reconoció.

FESTEJO

Alrededor de las 22:00 horas, Zambrano comunicó a los consejeros que los senadores votarían en contra del dictamen.

“Celebro que el PRD haya unificado su posición para expresar su voto en lo general en contra y que también defienda los avances que se lograron en las negociaciones de los últimos días”, expresó.



Cronología

El estira y afloja entre la dirigencia y los senadores del PRD sobre el sentido del voto del dictamen de telecomunicaciones duró todo el día.

CONSEJO DEL PRD

16:30 Apertura de la sesión
- Discursos de Jesús Zambrano y Alejandro Sánchez Camacho
17:00 Zambrano menciona la necesidad de que la bancada en el Senado vote en contra

- Declaran receso
19:30 Reinician trabajos
22:00 Zambrano festeja e informa a consejeros del voto en contra en la Cámara alta

BANCADA EN EL SENADO

10:00 Inician plenaria
11:34 Llega Jesús Zambrano y pide votar en contra
12:30 Miguel Barbosa dice que aún no hay acuerdo para votar
14:57 Zoé Robledo defiende en tribuna la reforma y justifica voto a favor
15:15 Misha Leone, Jefe de la Oficina del Jurídico de Los Pinos, dialoga con los perredistas en el pleno.
18:00 La bancada valora la petición de Zambrano al Consejo

Nacional para que ordene votar en contra.

18:36 Concluye la reunión de la bancada
19:00 Barbosa se reúne con Robledo, Piter y Robles, quienes pretendían votar a favor
19:20 Barbosa indica que no se confrontarán con el Consejo Nacional. y voto unido en contra.
21:18 Los presentes en el pleno votan en contra del dictamen en lo general



¿NERVIOSO YO? Los coordinadores del PRD, Miguel Barbosa, del PRI, Emilio Gamboa, y del PAN, Jorge Luis Preciado, antes de la votación del dictamen de telecomunicaciones ayer en el Senado.

Oscar Miralles